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Campo do Esporte está abandonado após dois anos de 
interdição pela prefeitura de Capão Bonito

O campo do Esporte Clube Capão 
Bonito, que foi interditado pela pre-
feitura local no dia 18 de novembro 
de 2022, completará dois anos de 
sua interdição e continua sem uma 

solução para seus problemas e em 
estado de completo abandono. Para 
interditar o local a prefeitura usou 
um laudo da Defesa Civil municipal 
alegando, entre outras coisas, risco 

de desabamento do muro da rua 
Bernardino de Campos e também 
que a drenagem das águas pluviais 
que caiam na rua Altino Arantes 
era despejada na calçada. De posse 

desse laudo, a prefeitura decidiu pela 
interdição do campo e pela revogação 
do comodato que o time tinha para 
administrar o campo desde a década 
de 1960 do século passado. Geral 13

O programa O Expresso Entre-
vista desta semana entrevistou 
especialistas em energia solar que 
trabalham numa importante em-
presa de Capão Bonito que atua 
no ramo elétrico em toda a região. 
Os funcionários da Eletro Casare, 

Reinaldo Elias Daniel Junior, o 
Buiu, e José de Jesus Brisolla, o 
Zito, falaram do crescimento da 
energia solar como meio de gera-
ção de energia limpa e rentável e 
sobre o crescimento desse modelo 
de geração no país. Região 4

Especialistas falam das vantagens  
da energia solar

Governo federal destina 24 milhões 
 para Apiaí

O município de Apiaí e o governo 
federal celebraram no mês de ou-
tubro um convênio para repasse de 
recursos na ordem de 24 milhões 
de reais para que a cidade receba 
verbas federais para realização de 
obras de drenagem urbana. Além 

desses recursos, o prefeito de Apiaí, 
Sérgio Barbosa, informou que exis-
tem novos projetos em andamento 
junto ao governo federal que podem 
redundar num total de mais de 40 
milhões em investimentos federais 
na cidade. Região 4
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Isso é  
democracia

Os grandes jornais e 
emissoras de televisão 
do Brasil dedicaram 
os últimos dias para 
fazer a cobertura da 
eleição presidencial 
dos Estados Unidos. 
Isto é justificável pela 
importância que o país 
da América do Norte 
tem no cenário mun-
dial, sendo a maior 
potência econômica e 
militar do planeta.

Foram dias dedica-
dos à cobertura da 
eleição de uma das 
mais antigas demo-
cracias do mundo, 
apesar de o sistema do 
colégio eleitoral pare-
cer soar como uma 
eleição indireta, para 
nós brasileiros, já que 
somos acostumados 
com urnas eletrôni-
cas e com eleições 
onde cada cidadão 
vota diretamente no 
seu escolhido para 
presidente e a maior 
soma desses votos po-
pulares que farão um 
candidato vitorioso.

No atual momento 
de radicalização da 
política brasileira, a 
disputa americana 
também foi motivo de 
discussão e de troca de 
farpas entre os grupos 
políticos brasileiros, 
sendo que uma parte 
preferia torcer para a 

candidata democrata 
Kamala Harris e 
outra preferiu optar 
pelo vitorioso Donald 
Trump.

Deixando de lado a 
troca e ataques entre 
os brasileiros, a elei-
ção americana deixa 
sinais que devem ser 
analisados por todo 
o mundo. Há sem 
dúvida uma tendên-
cia de radicalização 
e de crescimento de 
forças políticas que 
representam os extre-
mos em muitos países 
do mundo e com 
isso o crescimento e 
surgimento de novas 
lideranças de extrema 
direita. 

E essa tendência de 
crescimento da extre-
ma direita também 
ficou clara na disputa 
americana, onde as 
propostas mais con-
servadoras do ex-pre-
sidente Trump foram 
as escolhidas pela 
maioria dos cidadãos 
dos Estados Unidos.

Embora muitas 
pessoas não tenham 
gostado do resultado 
da eleição, pois havia 
nitidamente uma 
preferência inclusive 
de parte da imprensa 
brasileira pela candi-
datura derrotada da 
democrata, há que se 

respeitar o resultado 
do pleito e entender 
por qual motivo os 
americanos escolhe-
ram uma proposta 
mais extremada.

Da mesma forma 
que as eleições mu-
nicipais do Brasil 
mostraram que os par-
tidos de centro direita 
conseguiram ter êxito 
nas maiores cidades 
do país, o recado das 
urnas americanas 
também foi indicando 
uma proposta mais à 
direita e pragmática. 

Isso deve servir de 
reflexão para aqueles 
que não concordam 
com as teses conserva-
doras vencedoras tan-
to no pleito brasileiro 
como nos Estados Uni-
dos. Quem é contrário 
a essas teses que tirem 
as devidas lições das 
urnas e se preparem 
para as novas realida-
des e exigências que 
agradam a população, 
pois os políticos devem 
se adequar as exigên-
cias dos seus eleitores. 

E, acima de tudo, de-
mocracia é isso, quem 
vence tem o direito 
de colocar em prática 
suas propostas e quem 
perde tem o dever de 
fazer oposição e se 
preparar para novas 
disputas no futuro.    

Solução à vista 
 
   José Renato Nalini  é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academi a Paulista de Letras

Um dos graves pro-
blemas brasileiros é a 
crescente e excessiva 
produção de resíduos 
sólidos. Esta expressão 
é como chamamos 
hoje o que ontem era 
simplesmente “lixo”. A 
mudança tem sentido 
e motivo. É que tudo o 
que descartamos tem 
valor. Em países mais 
civilizados, a recicla-
gem chega a 90% de 
tudo o que é recolhido. 
Aqui, a média é 4%.

Isso é resultado da 
falta de conscientiza-
ção da população, que 
não leva a sério – a 
grande maioria, pelo 
menos – a importância 
da coleta seletiva. Pri-
meiro, é uma questão 
de saúde pública. Lixo 
acumulado causa 
enfermidades. Depois, 
é uma questão social. 
Há catadores que vi-
vem da coleta daquilo 
que jogamos fora. 
Em seguida, é uma 
questão ambiental. Os 
resíduos emitem gases 
venenosos causadores 
do efeito-estufa. Por 
último, é uma questão 
econômica: lixo é luxo. 
Lixo é dinheiro.

Além de iniciativas 
como o Reciclar de 

Athos Comolatti, 
criou-se a Plataforma 
Recicle ++. São três 
aplicativos gratuitos 
e fáceis de usar, com 
tecnologia desenvol-
vida em parceria por 
alunos do Instituto de 
Ciências Matemáticas 
e de Computação 
(ICMC) da USP, em 
São Carlos, e do Centro 
Federal de Educação 
Tecnológica de Minas 
Gerais (Cefet-MG), 
campus Divinópolis. 

São três aplicativos 
diferentes: um para 
doadores, um para 
coletores e outro 
para gestores, como 
Prefeituras, ONGs ou 
cooperativas de cata-
dores. No primeiro, as 
pessoas especificam 
o tipo de material 
disponível, como pa-
pel, óleo, vidro, etc. e 
dizer o horário mais 
conveniente para a 
coleta. O aplicativo 
dos coletores permite 
que eles localizem e 
selecionem as coletas 
mais convenientes no 
mapa da cidade. 

Selecionados os 
lugares das coletas, 
o aplicativo traça au-
tomaticamente uma 
rota para otimizar a 

concretização da reco-
lha. Isso permite uma 
economia de tempo e 
racionaliza o trabalho 
dos catadores, sempre 
tão sacrificado. Eles 
passam a economizar 
combustível e tempo.

O aplicativo dos 
gestores viabiliza 
o cadastramento e 
monitoramento do 
desempenho dos cole-
tores e gera relatórios 
detalhados. Confere 
eficiência ao serviço, 
potencializando a 
capacidade de coleta e 
correta destinação dos 
resíduos. 

O importante é que a 
Plataforma Recicle++ 
pode ser adaptada 
para qualquer cidade. 
Quem quiser pode 
fazer o download do 
código-fonte da solução 
neste endereço: https://
github.com/recicle-
plusplus. Ou acessar 
o canal do projeto no 
YouTube, com vídeos 
tutoriais no endereço 
youtube.com/@reci-
cleplus. Além disso, a 
equipe responsável está 
disponível para suporte 
por e-mail: recicle-
plus@gmail.com.

Vamos! O que você 
está esperando?

O “Novembro Azul, o exame de toque retal  
e a Psicanálise

Walter Martins de Oliveira  - Psicanalista e Doutor em Educação

Na sequência dos 
meses coloridos, che-
gamos ao “Novembro 
Azul”. No dia 17 de 
novembro do ano de 
2003, instituiu-se, 
na Austrália, o Dia 
Mundial do Combate 
ao Câncer de Próstata 
incentivando o mo-
vimento “Novembro 
Azul” com o objetivo 
principal de chamar 
a atenção para a pre-
venção e o diagnóstico 
precoce das doenças 

que atingem os ho-
mens. Muitos homens 
ainda resistem em 
fazer o exame, espe-
cialmente, por falta 
de informação, o que 
provoca esquivamento 
ou postergação. O 
câncer de próstata é o 
segundo mais comum 
entre os homens bra-
sileiros. Ao reprimir 
e ocultar frustrações, 
sentimentos, emoções 
e angústias, tudo trans-
corre para que essa 

tensão seja “vazada” 
de alguma forma no 
próprio corpo. Quanto 
à referida resistência 
e esquivamento, muito 
comum em grande 
parte dos homens, 
faz-se necessário con-
siderar igualmente as 
questões socioeconô-
micas, em que pessoas 
da Classe Trabalhadora 
têm extrema dificul-
dade em repensar seu 
estilo de vida enquanto 
ferramenta terapêuti-

ca, sem tempo e sem 
condições financeiras 
para se olhar, para 
ter um hobby ou um 
momento em que 
possa, efetivamente, 
cuidar de si. Mas, a 
Psicanálise aponta que 
o evitamento, neste 
caso, também pode 
ocorrer por se tratar 
de uma questão muito 
confidencial e repleta 
de tabus, uma vez 
que a prevenção e o 
diagnóstico do câncer 
de próstata necessitam 
da realização do toque 
retal. Oportunamente 
é preciso ressaltar 
que a única forma de 
garantir o diagnóstico 
precoce da cura do 
câncer de próstata é 
a realização do exame 
de toque retal e do 
PSA. Portanto, há que 
se perguntar: qual é 
a razão do medo? Por 

que essa insegurança? 
A teoria psicanalítica, 
de saída, ilustra como 
hipótese a seguinte 
resposta: o indivíduo 
pode ter uma homos-
sexualidade oculta, 
enrustida e conviver 
com o receio de, na 
realização do toque 
(toque retal), venha a 
sentir prazer. Uma vez 
assim, trata-se de um 
recalque (Mecanismo 
de Defesa mental em 
que se empurra para 
o inconsciente desejos 
e memórias que não 
são aceitos conscien-
temente); há uma pre-
ocupação com “o que 
vão pensar de mim?”. 
Nesta condição, é 
necessário ponderar 
sobre o que é mais 
importante: a fantasia 
ou a saúde? Outra 
hipótese: a pessoa se 
recusa a fazer o refe-

rido exame, não pela 
insegurança quanto 
à sua masculinidade, 
mas pelo receio em 
descobrir algo pior 
referente à sua saú-
de; trata-se de um 
sujeito que carrega 
consigo pensamentos 
negativos automáti-
cos, alimentando sua 
imaginação sempre 
com o que há de mais 
nefasto. Em qualquer 
hipótese, é preciso 
buscar um especialista 
na área. Finalmente, 
em vista de uma boa 
qualidade de vida para 
si, que se reverberará 
para todos e todas 
os seus e para toda 
a sociedade, há que 
desmistificar o exame 
de próstata, tirar dele 
o hediondo, o vergo-
nhoso, o pavoroso e 
entendê-lo como algo 
natural e necessário.
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 Carta na manga
Nos corredores da política em Capão Bonito 
comenta-se que o atual vereador Valdeci do 
Moreno, que ficou como 1º suplente do Po-
demos na eleição do último dia 6 de outubro, 
bem antes da eleição já teria comentado que 
tinha uma carta na manga caso ficasse como 
suplente para assumir o cargo.

O novo escolhido

O prefeito de Capão Bonito, Júlio Fernando, e a 
atual secretária de Educação e primeira-dama, 
Ana Luiza Souto Dias, anunciaram o novo 
secretário que irá assumir a pasta a partir de 
1º de janeiro. O indicado é o diretor do Centro 
Paulo Freire e professor Lucas Barros. Entre 
os maiores desafios do novo secretário estão 
as obras da escola Sumie e da nova escola do 
centro que são consideradas de difícil solução.

Prefeito e primeira-dama anunciaram Prefeito e primeira-dama anunciaram 
novo secretário da Educaçãonovo secretário da Educação

 Fogo amigo
Há também comentários de que a denúncia 
contra a vereadora eleita Silvia Cecap teria 
sido um fogo amigo, pois as informações e 
documentação teriam sido passadas ao de-
nunciante por um companheiro de chapa da 
vereadora eleita. Será que a denúncia teria 
vindo do bairro Turvo dos Almeidas? 

 Agendando consultas
A denúncia contra a vereadora eleita Silvia Ce-
cap seria pelo fato de ter sido marcado com a 
senha dela agendamento de consultas durante 
o período de campanha. Silvia ficou mais de 
três anos fazendo agendamento no setor de 
Saúde do município e esse trabalho foi o ponto 
forte de sua campanha.

 Candidato declarado
A corrida pela presidência da Câmara de Capão 
Bonito para o próximo biênio já está em anda-
mento. Um dos candidatos que está em busca do 
cargo declaradamente é o vereador Alan Senciat-
ti, do PL. O grande articulador da candidatura de 
Senciatti é o radialista Juliano do Açougue.

 Assessoria certa
Nos corredores do Legislativo já se comenta 
que se o vereador Alan Senciatti for eleito para 
a presidência da Casa de Leis, ele levará para 
ser assessor da presidência o radialista Juliano 
do Açougue. O salário de assessor da presidên-
cia da Câmara hoje é R$ 6.398,13. 

Lá vem aviãozinho
Vereadores que pediram para não serem iden-
tificados, dizem que o vereador Alan Senciatti, 
do PL, vai colocar em prática o estilo Silvio 
Santos para ganhar a eleição da presidência da 
Câmara de Capão Bonito. Segundo estes políti-
cos, a estratégia consiste em soltar aviãozinho.

Escorregando no português 
Pensando na eleição 
da presidência da Câ-
mara de Capão Bonito, 
o vereador Alan Sen-
ciatti foi até a Assem-
bleia Legislativa para 
conseguir apoio para 
sua candidatura. Ao 
gravar um vídeo para 
divulgar sua visita, o 

Vereador deu uma escorregada Vereador deu uma escorregada 
no português ao gravar vídeo na  no português ao gravar vídeo na  
Assembleia LegislativaAssembleia Legislativa

vereador deu uma escorregada no português e 
disse que estava saindo da “Assembreia”. Será 
que o vereador foi tratar dos “pobremas” com 
as “bicicretas” no trânsito da cidade?

 Novos cotados
Novos nomes estariam sendo cotados para 
assumirem secretárias municipais de Capão 
Bonito a partir de janeiro. O ex-secretário de 
Obras de São Miguel Arcanjo, Felipe Silva, 
está tendo seu nome ventilado para assumir a 
Secretaria de Obras capão-bonitense, que hoje 
é ocupado por Gilberto Tobias.

 Novos projetos
A indicação do engenheiro Felipe Silva estaria 
sendo defendida pelo secretário de Governo 
José Saito, que teria dito que o ex-secretário 
de São Miguel Arcanjo viria com projetos novos 
para o futuro mandato. 

 Para a segurança
Outro nome que está sendo cotado para assu-
mir uma vaga no futuro mandato do prefeito 
Júlio Fernando é o do ex-vereador e policial 
civil Gerson Hussar. O político que está sendo 
trazido novamente para a vida pública por alia-
dos do prefeito, estaria cotado para assumir a 
nova Secretaria de Segurança Pública. 

 Em disputa
Já as negociações para ver quem vai ficar à 
frente da Secretaria de Saúde de Capão Bonito 
continuam intensas. O grupo do vice-prefeito 
Roberto Tamura trabalha para que o político 
volte para a pasta para dar continuidade ao 
trabalho. Já aliados do prefeito, liderados pelo 
secretário José Saito, defendem um outro nome.

 Novo ou a mesma
Assessores mais próximos ao prefeito de Capão 
Bonito, Júlio Fernando, e que ficam no paço 
municipal, defendem que o vice-prefeito Ro-
berto Tamura não volte para a Secretaria de 
Saúde. Caso não seja encontrado um novo 
nome, estes aliados defendem a manutenção 
da secretária Andreia Milani. 

 Assuma

Em discurso na sessão da Câmara de Guapia-
ra, o vereador Edson Bagre, do PSB, disse que 
o prefeito Matheus Freitas não pode colocar na 
oposição a culpa pelas demissões dos micro-
empreendedores que estavam trabalhando na 
prefeitura. Bagre disse que o prefeito deveria 
dar nomes aos bois ou assumir que usou os 
contratados para sua reeleição.

Bagre quer que prefeito assuma demissõesBagre quer que prefeito assuma demissões

 Vão denunciar
Políticos da oposição em Guapiara dizem que 
vão denunciar até o dia da diplomação, o uso de 
cestas básicas do governo estadual que teriam 
favorecido um candidato a vereador da situação 
na eleição. Segundo os oposicionistas, estas ces-
tas foram entregues por servidores com material 
do candidato apoiado pelo prefeito. 

 Sem condições
Além de questionar a doação de cestas básicas 
do Governo do Estado que teriam sido distri-
buídas para beneficiar candidatos da situação, 
os oposicionistas de Guapiara dizem que irão 
questionar as condições de estudo de um dos 
candidatos eleito pela bancada da situação. 
Para os oposicionistas, o eleito demonstrou não 
ter condições de atuar no cargo.
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Governo federal destina 24 milhões para serviços 
de drenagem urbana em Apiaí

REGIÃO

O Expresso na História traz  
O Jornal de 27 de junho de 1920

Nesta edição da coluna 
O Expresso na História 
estará disponível no site 
do jornal, totalmente 
digitalizada, a edição de 
O Jornal que circulou na 
então cidade de Capão 
Bonito do Paranapane-
ma no dia 27 de junho 
de 1920. Na edição do 
semanário uma das 
matérias de destaque do 
autor Gomes dos Santos 
que falava entre outras 
coisas sobre a felicidade. 
Há também uma nota 
de falecimento de um 

ancião de Ribeirão Gran-
de que tinha 60 anos.  
Outra nota interessante 
foi uma ocorrência 
policial onde um grupo 
de rapazes, que estavam 
num caminhão, fizeram 
algazarra de madrugada 
após saírem de um baile. 
O caso acabou redundan-
do na prisão do motorista 
do veículo. Há também 
uma notícia sobre a festa 
do Divino na cidade que 
estava prevista para 
acontecer no dia 15 de 
agosto daquele ano.

Especialistas falam das vantagens da energia solar para 
economia e meio ambiente

O município de Apiaí 
e o governo federal 
celebraram no mês de 

outubro um convênio 
para repasse de recur-
sos na ordem de 24 mi-

O programa O Ex-
presso Entrevista desta 
semana entrevistou 
especialistas em energia 

solar que trabalham 
numa importante em-
presa de Capão Bonito 
que atua no ramo elétri-

co em toda a região. Os 
funcionários da Eletro 
Casare, Reinaldo Elias 
Daniel Junior, o Buiu, 

de 41 anos, e José de 
Jesus Brisolla, o Zito, 
de 64 anos, falaram do 
crescimento da energia 
solar como meio de 
geração de energia lim-
pa e rentável e sobre o 
crescimento desse mo-
delo de geração no país. 
Segundo dados trazidos 
pela dupla, a energia 
solar atualmente já 
corresponde a 15% de 

toda a energia produzi-
da no país, sendo uma 
fonte importante para 
o sistema energético 
nacional que ainda tem 
a energia hidroelétrica 
como a grande geradora 
em todo o território 
brasileiro. A dupla falou 
sobre os projetos que a 
empresa faz em toda a 
região e disse ainda que 
todas as pessoas podem 

cotar o preço de uma 
pequena energia, mes-
mo que ela seja para 
uma conta de valores 
baixos. A entrevista 
completa com os dois 
representantes da em-
presa especialista em 
energia solar de Capão 
Bonito pode ser vista no 
Facebook de O Expres-
so e também no canal 
do jornal no Youtube.

lhões de reais para que 
a cidade receba verbas 
federais para realização 
de obras de drenagem 
urbana. Os recursos fa-
zem parte do PAC (Pro-
grama de Aceleração 
do Crescimento) para 
obras em infraestru-
tura. A celebração do 
convênio foi anunciada 
pelo deputado estadual 
Paulo Fiorilo, que elo-

giou os esforços feitos 
pelo apiaiense Jaderson 
Nogueira, que está atu-
ando na assessoria do 
ministro Alexandre Pa-
dilha. Com os recursos 
deverão ser canalizados 
mais de 3 mil metros 
dos córregos em vários 
pontos da zona urbana 
e também feitas obras 
de drenagem e tubu-
lação para combater 

inundações que afetam 
pontos da cidade em 
períodos de chuva. 
Com os recursos e es-
sas obras previstas de 
drenagem, o prefeito 
Sérgio Barbosa preten-
de resolver um proble-
ma de anos em vários 
pontos da cidade e isso 
graças a sensibilidade 
do governo federal que 
disponibilizou recursos 

através do PAC. Além 
desses recursos, que 
já tiveram o convênio 
celebrado, o prefeito 
de Apiaí informou que 
existem novos projetos 
em andamento junto 
ao governo federal 
que podem redundar 
num total de mais de 
40 milhões em inves-
timentos federais na 
cidade.

Prefeito e vice de Apiaí comemoram vinda 
 de recursos federais

A cidade de Ribeirão 
Grande apresentou o 
novo projeto turístico 
na cidade, o Mirante 
Alto do Cristo. A inau-
guração que aconteceu 
no dia 1º de novembro 
foi prestigiada não 
apenas pela população 
de Ribeirão Grande, 
mas também por toda a 
região. 

Além da presença do 
prefeito da cidade, Mar-
celo Nunes, e do vice 
Ricardo de Lima, com 
suas esposas, estiveram 
presentes no evento, o 
prefeito de Apiaí, Sérgio 
Barbosa, e a diretora de 
Turismo Márcia Cris-
tina, o vice-prefeito de 
Capão Bonito, Roberto 
Tamura, junto com 

vereadores da cidade, 
o assessor do deputado 
Maurício Neves, Ma-
theus Francatto, e o 
ex-deputado estadual 
Edson Giriboni.

Durante a celebração, 
os gestores destacaram 
a importância da nova 
estrutura como um 
impulso ao turismo na 
cidade, enfatizando 

também o papel do mi-
rante no fortalecimento 
do turismo e do comér-
cio local. “Essa obra vai 
ajudar a impulsionar 
ainda mais o turismo 
em nosso município. E 
vai ajudar não só Ribei-
rão Grande, mas toda a 
região”, disse o prefeito 
Marcelo Nunes. A ceri-
mônia de inauguração 

foi encerrada de forma 
vibrante, com um 
espetáculo de fogos de 
artifício, simbolizando 

o início de uma nova 
fase para a cidade e 
suas potencialidades no 
turismo.

Inauguração do Mirante em Ribeirão Grande é prestigiada pela região
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Vacina em gotinhas da Poliomielite é substituída 
por dose injetável

REGIÃO

Sorocaba ocupa a 
segunda posição no 
ranking de mortalidade 
no trânsito entre 25 ci-
dades do Estado de São 
Paulo com mais de 300 
mil habitantes. A cida-
de possui 17,82 óbitos 
por 100 mil habitantes.

A pesquisa foi rea-
lizada pelo Infosiga 
- Sistema de Informa-

ções Gerenciais de Aci-
dentes de Trânsito do 
Estado de São Paulo, 
administrado pelo De-
partamento Estadual 
de Trânsito (Detran- 
SP). O levantamento 
é referente há um ano, 
de setembro de 2023 
a setembro de 2024. 
Nesse intervalo, 115 
mortes em acidentes 

de trânsito foram regis-
tradas em Sorocaba.

A cidade de Piraci-
caba lidera a pesquisa 
de taxa de mortes no 
trânsito, com 18,42 
para cada 100 mil habi-
tantes. Em seguida na 
lista seguem as cidades 
de Guarulhos, Ribeirão 
Preto, São Vicente e 
Jundiaí, com 14,88.

Em um esforço para 
promover a inclusão e 
a diversidade, a escola 
municipal de Alambari, 
Nivaldo Lázaro do 
Carmo Cubas, iniciou 
o projeto “Sentindo na 
pele”, que é dedicado 
à inclusão de pessoas 
com diferentes neces-
sidades. A ação gerou 
um grande entusiasmo 
entre os alunos, que 

tiveram a oportunida-
de de tirar dúvidas e 
ajudar os convidados 
em relação às suas 
deficiências. Entre 
eles estavam Wesley 
Gamaliel, que possui 
deficiência visual; 
Bruno Spadafora, que 
vive com a Síndrome 
de Tourette; Luísa Fer-
razzi, que tem Paralisia 
Cerebral, fazendo uso 

de andador; e Leandro 
Ricardo, que enfrenta 
uma lesão medular, 
necessitando de cadei-
ra de rodas. Com essa 
iniciativa, a escola rea-
firma seu compromisso 
com a educação inclu-
siva, demonstrando que 
cada pessoa pode estar 
em todo lugar e realizar 
atividades cotidianas de 
maneira única.

O Ministério da 
Saúde anunciou na 
segunda-feira, dia 
4, a substituição das 
duas doses de reforço 
da VOPb (vacina oral 
poliomielite bivalente) 
por uma dose de vacina 
injetável da VIP (vacina 
inativada poliomielite). 

No sistema atual, a 
criança recebe três 
doses da VIP aos 2, 4 
e 6 meses e duas doses 
de reforço da VOP, a 
gotinha, aos 15 meses 
e aos 4 anos de idade. 
Com o novo esquema, 

onde todas as doses 
serão com a vacina 
injetável, a primeira 
dose será aplicada aos 
2 meses, a segunda aos 
4 meses, a terceira aos 
6 meses e um reforço 
aos 15 meses.

A substituição segue 
uma referência mun-
dial e foi discutida na 
reunião da Câmara 
Técnica Assessora em 
Imunizações (CTAI), 
com a participação 
dos representantes da 
Sociedade Científica, 
com o Conselho Na-

cional de Secretários 
de Saúde (Conass), 
Conselho Nacional de 
Secretarias Municipais 
de Saúde (Conasems), 
Organização Pan-Ame-
ricana da Saúde (Opas) 
e Organização Mundial 
da Saúde (OMS).

Segundo Renato 
Kfouri, vice-presidente 
da Sociedade Brasi-
leira de Imunizações 
(SBIm), a vacina em 
gotinhas foi importante 
para a imunização no 
país, o Brasil está há 34 
anos sem a doença.

“A vacina oral era 
excretada nas fezes 
de quem recebia o 
imunizante. E quan-
do a gente vacinava 
milhares de crianças, 

esse vírus era elimina-
do na comunidade e 
acabavam imunizando 
indiretamente mesmo 
aqueles que não apare-
ciam nas campanhas. 

A vacina oral atingia 
vacinados e não vaci-
nados, levando a uma 
ampla vacinação”, 
explica o infectologista 
e pediatra.

Sorocaba ocupa a segunda posição em ranking de 
mortalidade no trânsito em cidades no Estado de SP

Escola municipal de Alambari inicia projeto para promover inclusão
Por Luísa Tamura Ferrazzi 

Brasil registra maior queda nas emissões de gases 
de efeito estufa em 15 anos

O Brasil alcançou 
uma redução signi-
ficativa de 12% nas 
emissões de gases de 
efeito estufa em 2023, 
marcando a maior 
queda percentual em 
15 anos. Os dados, 
divulgados na quinta-
-feira, dia 7, pelo Sis-

tema de Estimativas 
de Emissões de Gases 
de Efeito Estufa do 
Observatório do Cli-
ma (SEEG), indicam 
que o país emitiu 2,3 
bilhões de toneladas 
de gases poluentes no 
ano passado, o que 
equivale às emissões 

anuais de cerca de 540 
milhões de veículos de 
passeio. Em compara-
ção com 2022, quando 
o total foi de 2,6 bi-
lhões de toneladas, a 
redução representa o 
maior declínio desde 
2009, quando o Brasil 
registrou os menores 

índices de emissões 
desde o início da série 
histórica, em 1990.

Um dado comple-
mentar divulgado na 
quarta-feira, dia 6, 
pelo Instituto Nacional 
de Pesquisas Espaciais 
(Inpe), aponta que 
o desmatamento na 
Amazônia caiu 30% 
em 2023, o que é visto 
como um avanço im-
portante no combate à 
degradação ambiental.

No entanto, o estudo 
também revelou que, 
apesar da queda geral 
nas emissões, outros 
biomas do país regis-
traram aumento nas 
emissões de gases de 

efeito estufa. O Panta-
nal, por exemplo, teve 
um aumento de 86% 
em suas emissões, 
seguido pelo Cerrado 
com 23%, a Caatinga 
com 11%, e a Mata 
Atlântica, que apre-
sentou um aumento de 
4%. O Pampa, por sua 
vez, registrou uma re-
dução de 15%, embora 
sua contribuição para 
o total de emissões 
seja de apenas 1%.

Com a redução das 
emissões em 2023, 
o SEEG afirma que 
o Brasil está mais 
próximo de alcançar 
as metas climáticas es-
tabelecidas para 2025. 

No entanto, o Obser-
vatório do Clima alerta 
que, para que o país 
consiga atingir essas 
metas e avançar nas 
questões ambientais, 
será necessário conti-
nuar o esforço de pre-
servação na Amazônia 
e também reduzir em 
55% o desmatamento 
nos outros biomas 
brasileiros. O avanço 
em diversas frentes, 
segundo especialistas, 
é essencial para que 
o Brasil mantenha 
seu compromisso 
com a luta contra as 
mudanças climáticas 
e a preservação dos 
ecossistemas.
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Polícia Militar simula abordagem a indivíduo agressivo  
em um ambiente escolar 
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Polícia Militar prende homem por tráfico de drogas em Itararé

Na manhã desta 
quinta-feira (07), a 
Polícia Militar em par-

ceria com a Diretoria 
Regional de Ensino de 
Itapeva, promoveu um 

Na madrugada do 
último sábado, dia 02, 
uma equipe da Polícia 
Militar de Itararé reali-
zava patrulhamento de 
rotina pelo município 
quando avistou um in-
divíduo em atitude sus-
peita, aparentemente 
praticando o crime 

de tráfico de drogas. 
Ao se aproximarem 
do suspeito, os poli-
ciais realizaram uma 
abordagem e, durante 
a revista, localizaram 
diversas porções de 
entorpecentes e R$ 
60,00 em dinheiro, que 
seriam provenientes da 

comercialização ilegal 
de substâncias.

Diante dos fatos, 
o homem recebeu 
voz de prisão e foi 
imediatamente enca-
minhado à delegacia 
para o cumprimento 
dos procedimentos le-
gais. No entanto, após 

os devidos registros 
e a formalização da 
prisão, o suspeito foi 
liberado, aguardando 
a continuidade das in-
vestigações para apu-
ração mais detalhada 
de sua participação no 
tráfico de drogas na 
região.

Polícia prende suspeito de roubo e recupera produtos 
A equipe da Polícia 

Militar de Ribeirão 
Branco foi acionada 
para atender a uma 
ocorrência de roubo 
no município na 
tarde de terça-feira 
(05). Durante a ação 
de patrulhamento 
e investigação, os 
policiais conseguiram 

localizar e prender 
um homem que já era 
conhecido no meio 
policial por envol-
vimento em crimes 
similares. Ao realizar 
a busca pessoal no 
suspeito, os policiais 
encontraram com ele 
três aparelhos celula-
res e a quantia de R$ 

142,50. O indivíduo, 
identificado pela víti-
ma, foi prontamente 
detido e conduzido à 
Delegacia de Polícia 
de Itapeva para a la-
vratura do flagrante.
Após a formalização 
da ocorrência, os 
celulares foram 
devolvidos à vítima, 

enquanto o homem 
permaneceu preso à 
disposição da Justi-
ça. O caso segue em 
investigação e as au-
toridades continuam 
apurando os detalhes 
do roubo, incluindo a 
possível participação 
do suspeito em outros 
crimes na região.

Carro bate em canteiro central de 
avenida de Capão Bonito

Um carro de uma 
empresa de atacado, 
que atua na região, aca-
bou capotando numa 
rua da região central 
de Guapiara, por volta 

do meio-dia desta 
quarta-feira, dia 06. 
Ainda não se sabe qual 
o motivo do veículo ter 
invadido o canteiro que 
separa duas ruas da 

cidade e acabar capo-
tando e derrubando um 
coqueiro. Felizmente 
foram somente danos 
materiais e o acidente 
não teve vítimas.

Carro de entrega se perde e capota 
no centro de Guapiara

Um veículo Volkswa-
gen Gol bateu no can-
teiro central da avenida 
duplicada da entrada 
de Capão Bonito, na 

tarde de terça-feira, 
exatamente no momen-
to em que chovia forte 
na cidade. O acidente 
ocorreu logo depois da 

praça do Tropeiro e o 
motorista chegou a ficar 
preso nas ferragens, o 
que ocasionou alguns 
ferimentos.

importante exercício de 
treinamento envolven-
do a simulação de uma 
ocorrência com um 
indivíduo agressivo no 
interior de uma escola. 
A ação teve como objeti-
vo capacitar as equipes 
policiais para situações 
de risco e aprimorar os 
protocolos de seguran-
ça a serem seguidos 
em casos semelhantes. 
O simulado contou 

com a participação de 
policiais militares do 
54° Batalhão de Polícia 
Militar e de profissio-
nais da Diretoria de 
Ensino de Itapeva. 
Durante o exercício, fo-
ram abordadas diversas 
situações que podem 
ocorrer em cenários 
de crise, com foco em 
técnicas de contenção, 
evacuação e ações rápi-
das para garantir a inte-

gridade de alunos, pro-
fessores e funcionários. 
A iniciativa, que visa 
promover um ambiente 
seguro e protegido para 
os estudantes e funcio-

nários, também serve 
como modelo para 
futuras ações de treina-
mento e conscientiza-
ção em outras unidades 
de ensino do estado.
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Novembro Azul: Câncer de próstata é hereditário?  

Entenda os riscos

O mês de novembro 
marca o início de uma 
das campanhas mais 
importantes no cená-
rio da saúde pública 
mundial, movimento 
dedicado à conscienti-
zação sobre o câncer de 
próstata. Para cada ano 
do triênio 2023-2025 
são esperados 71.730 
diagnósticos da doen-
ça, sendo que 75% dos 
casos ocorrem a partir 
dos 65 anos, segundo o 
Instituto Nacional de 
Câncer (Inca).

O câncer de próstata 
é um tipo de neoplasia 
maligna (tumor) com 
uma perspectiva de 
cura otimista caso seja 
identificado rapida-
mente. “De maneira 
didática, podemos 
dizer que durante toda 
a vida, nossas células 
se multiplicam e as an-
tigas são substituídas 

pelas novas. Contudo, 
quando há um cresci-
mento descontrolado, 
são formados tumores 
tanto benignos, quanto 
malignos - como é 
o caso do câncer de 
próstata”, afirma Denis 
Jardim, líder nacional 
da especialidade de 
tumores urológicos da 
Oncoclínicas.

O especialista explica 
que a próstata é uma 
glândula do tamanho 
de uma noz, que tem 
a função de produzir 
o chamado líquido se-
minal, responsável por 
nutrir e transportar 
os espermatozóides. 
Presente apenas em 
pessoas do gênero 
masculino, está locali-
zada na frente do reto, 
abaixo da bexiga, e en-
volve a parte superior 
da uretra, canal por 
onde passa a urina. 

Por ser um tumor 
silencioso, a princi-
pal ferramenta para 
diagnóstico em fases 
iniciais da doença é 
o exame de PSA. No 
Brasil, segundo o Inca, 
a cada dez homens 
diagnosticados com 
câncer de próstata, 
nove têm mais de 55 
anos.

No começo, pelo 
fato dos sintomas 
serem silenciosos, a 
doença comumente é 
detectada a partir da 
avaliação clínica e/ou 
exame de PSA. Quan-
do aparentes, os sinais 
mais comuns são: di-
ficuldade para urinar, 
presença de sangue 
na urina, parada de 
funcionamento dos 
rins - indicam estágio 
avançado -, além de 
problemas decorrentes 
da disseminação para 

outros órgãos, tal como 
dor, nos casos de me-
tástases ósseas.

Por isso, a conscienti-
zação sobre a rotina de 
acompanhamento mé-
dico e o rastreamento 
ativo é sempre a melhor 
opção. Homens que se 
encontram no grupo 
de risco, composto por 
quem tem mais de 50 
anos ou com histórico 
familiar, devem estar 
atentos aos exames 
necessários para ras-
treamento do câncer 
de próstata.

Considerado o tipo 
mais comum de câncer 
nos homens, ficando 
atrás apenas dos tumo-
res de pele não mela-
noma, a doença ainda 
é repleta de dúvidas 
que merecem atenção. 
Uma delas, é o fator da 
hereditariedade como 
risco de desenvolvi-

mento da neoplasia. 
“Existe um número 

representativo de 
tumores de próstata 
que estão associados a 
fatores genéticos here-
ditários. A presença de 
outros casos na família 
aumenta esse risco, 
mas a hereditariedade 
pode ocorrer mesmo 
na ausência destes 
casos”, explica Denis 
Jardim.

Há também, algumas 
mutações genéticas 
específicas, como 
nos genes BRCA1 e 
BRCA2, comumente 
associadas a tumores 
com alta incidência em 
mulheres, também po-
dem aumentar o risco 
de câncer de próstata. 
“A hereditariedade 
desempenha um papel 
importante em uma 
pequena porcentagem 
dos casos, mas o co-

nhecimento desse fator 
permite uma vigilância 
mais ativa e estratégias 
de rastreamento mais 
adequadas”, reforça 
Jardim.

O médico ressalta 
que o rastreamento 
precoce é essencial em 
casos como este, pois 
o conjunto de exames, 
aliado a uma rotina de 
check-ups regulares, 
são um importante 
recurso de prevenção 
para aqueles com 
histórico familiar de 
mutações. “Esse co-
nhecimento promove 
um acompanhamento 
mais assertivo, incen-
tivando os homens 
a aderirem a uma 
postura preventiva 
ao longo de toda a 
vida, sempre baseada 
em informações de 
qualidade”, finaliza o 
especialista.
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE SÃO PAULO
COMARCA de Capão Bonito
Foro de Capão Bonito
1ª Vara
Rua Rafael Machado Neto, 50, -, Vila Nova Capão Bonito - CEP 18304-120,
Fone: (15) 3542-2555, Capão Bonito-SP - E-mail: Capbonito1@tjsp.jus.br
Horário de Atendimento ao Público: das 13h00min às17h00min

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº: 1000779-54.2023.8.26.0123
Classe – Assunto: Usucapião - Usucapião Extraordinária
Requerente: Valdinei de Carvalho Souto e outro

1ª Vara
EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião,
PROCESSO Nº 1000779-54.2023.8.26.0123

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a).
Felipe Abraham de Camargo Jubram, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus
cônjuges e/ou sucessores, que Suzy Helena Martins de Oliveira Souto e Valdinei de Carvalho
Souto ajuizaram ação de USUCAPIÃO, visando obter o domínio pleno de um imóvel rural
localizado no Bairro Ferreira dos Matos, Município de Capão Bonito/SP, denominado Sitio
Estevam, cadastrado na Receita Federal sob nº NIRF 2.382.533-2,INCRA nº 637.017.016.560-1,
alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o presente edital
para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, a fluir após o prazo
de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso em que será nomeado
curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA
MAIS. Dado e passado nesta cidade de Capão Bonito, aos 15 de outubro de 2024.

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE NOS TERMOS DA LEI 11.419/2006,
CONFORME IMPRESSÃO ÀMARGEM DIREITA

Pa
ra

 c
on

fe
rir

 o
 o

rig
in

al
, a

ce
ss

e 
o 

si
te

 h
ttp

s:
//e

sa
j.t

js
p.

ju
s.

br
/p

as
ta

di
gi

ta
l/p

g/
ab

rir
C

on
fe

re
nc

ia
D

oc
um

en
to

.d
o,

 in
fo

rm
e 

o 
pr

oc
es

so
 1

00
07

79
-5

4.
20

23
.8

.2
6.

01
23

 e
 c

ód
ig

o 
hI

m
72

yz
x.

Es
te

 d
oc

um
en

to
 é

 c
óp

ia
 d

o 
or

ig
in

al
, a

ss
in

ad
o 

di
gi

ta
lm

en
te

 p
or

 F
EL

IP
E 

AB
R

AH
AM

 D
E 

C
AM

AR
G

O
 J

U
BR

AM
, l

ib
er

ad
o 

no
s 

au
to

s 
em

 1
5/

10
/2

02
4 

às
 2

2:
55

 .

fls. 186

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE  
AUDIÊNCIA PÚBLICA

O Conselho Estadual do Meio Ambiente - CONSEMA, 
usando de sua competência legal, CONVOCA AUDIÊNCIA 
PÚBLICA sobre o Estudo de Impacto Ambiental e o Rela-
tório de Impacto ao Meio Ambiente – EIA/RIMA do empre-
endimento “Implantação de atividade de extração de calcá-
rio”, de responsabilidade da CBE – Companhia Brasileira 
de Equipamento, Processo IMPACTO nº 167/2010, que se 
realizará no dia 26 de novembro de 2024, às 17 horas, no 
Fundo Social de Ribeirão Grande, na Rua Felício Lapiano, 
168 – Centro - RIBEIRÃO GRANDE / SP. 

As inscrições para participação dos interessados serão fei-
tas presencialmente, a partir das 16h00 do dia da Audiência 
Pública, na recepção do local do evento. 

Os estudos estarão à disposição dos interessados para 
consulta na Câmara Municipal de Ribeirão Grande, na Rua 
Felício Lapiano, 131 – Centro - Ribeirão Grande / SP, a partir 
de 1º de novembro de 2024, de segunda a sexta-feira das 
8h00 às 15h00. 

A cópia eletrônica do EIA/RIMA também poderá ser encon-
trada na seguinte página eletrônica:

www.cetesb.sp.gov.br/licenciamentoambiental/eia-rima

São Paulo, 22 de outubro de 2024.

Anselmo Guimarães de Oliveira 
Secretário-Executivo do CONSEMA
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Carmen Francisca Ribeiro  
Dia: 05/11/2024 
Idade: 82 Anos
Profissão: Autônoma
Estado Civil: Solteira
Filha de: João Marcelino Ribeiro e Firmina Francisca 
Ribeiro
Não Deixa Filhos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 
 

Eva das Dores Cruz 
Dia: 04/11/2024 
Idade: 84 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Viúva do srº Pedro Reginaldo da Cruz
Filha de: Francisco José Antônio e Maria José Antônio
Deixa os filhos: Aparecida, Maria, Donizeti, João e Adalto
Velório: Na residência
Cemitério: São João Batista 
 

Manoel Prestes Ferraz 
Dia: 04/11/2024 
Idade: 84 Anos
Profissão: Aposentado
Estado Civil: Casado com a srª Luiza Rodolfo Ferraz
Filho de: Antonio Prestes Ferraz e Maria Aurora do 
Espirito Santo
Deixa os filhos: Valdir, Dirnei e Valéria
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 

Luiza Osorio de Carvalho  
Dia: 02/11/2024 
Idade: 96 Anos
Profissão: Telefonista
Estado Civil: Casada com o srº Armodio Carvalho
Filha de: Lauro de Carvalho Osorio e Aurora Andreolli
Deixa as filhas: Telma Regina e Tania Cristina
Velório: Camargo – Velório Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista 

Miguel Manoel dos Santos 
Dia: 31/10/2024 
Idade: 73 Anos
Profissão: Aposentado
Estado Civil: Casado com a srª Maria Aparecida dos 
Santos
Filho de: Januário Manoel dos Santos e Ana Maria 
dos Santos
Deixa o filho: Cristiano
Velório: Camargo – Velório Central – Capão Bonito
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 

Maria Gouvea Passos  
Dia: 30/10/2024 
Idade: 79 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Casada com o srº Levino Lara Ribeiro
Filha de: Licinio Venturelli Gouvea e Maria Francisca do 
Espirito Santo
Não deixa filhos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: São João Batista 
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Horóscopo
Áries 

Desapegue do passado 
e pense no futuro. O 
momento pede mais 

atenção e racionalidade 
aos seus planos e 

projetos.

Touro 
 

Siga em frente, mas 
não ignore os seus 
valores pessoais. É 

preciso acreditar para 
fazer acontecer.

Gêmeos 
 

Esteja aberto e dispos-
to a mudar de ideia. 
É preciso saber virar 

páginas e estar pronto 
para o novo.

Câncer 
 

Esteja atento à quali-
dade das suas relações. 
O momento pede mais 

senso de realidade 
para lidar com as 

pessoas.

Leão 
 

Dê mais atenção aos 
colegas no ambiente 
de trabalho. É pre-

ciso estar ao lado de 
gente parceira.

Virgem 
 

Seja criativo e não 
ignore as ideias inova-
doras que surgirem. 
É preciso ter jogo de 

cintura.

Libra
 

Dê o melhor de você, 
mas sem se desgastar. 

O céu pede mais 
atenção aos seu passos.

Escorpião 
 

Invista mais em 
você. É preciso saber 

administrar o seu 
tempo, buscando novas 

possibilidades para 
concretizar os seus 

sonhos.

Sagitário 
 

Organize os pensamen-
tos e evite falar demais. 

É fundamental que 
você dê direcionamento 

à sua vida.

Capricórnio 
 

Use a sua sensibilidade 
para perceber melhor 

o que é realmente 
importante. Não perca 
tempo com o que não 

é prioridade.

Aquário
Faça acontecer, mas 
avance de maneira 

leve. É preciso 
estar bem com você 

mesmo.

Peixes 

Seja seletivo em 
relação às pessoas e 
ambientes. É bom 

apostar nas interações 
sociais, mas evite o 

excesso de exposição.

fonte: www.istoe.com.br



Só Neguinho aplica goleada em rodada 
da 1ª Copa Dingo de Futebol Society

A equipe do Só Negui-
nho que está disputando a 
1ª Copa Dingo de Futebol 
Society, que está sendo 
disputada no campo do 
asilo de Capão Bonito, 
conseguiu um excelente 
resultado na rodada da 
última sexta-feira, dia 
1º de setembro. Jogando 
contra o time do Águia 
F.C, o time comandado 
pelo técnico Marinho, 
venceu o adversário por 
9 a 0.

No outro jogo da rodada, 
o time do Vila Aparecida 
Futsal, comandado pelo 
técnico Rodrigo Lopes, 
conseguiu uma impor-
tante vitória ao vencer o 

Vila São Paulo por 3 a 2. 
Na rodada da última 

quarta-feira, dia 06, 
mais três jogos agita-
ram a competição. Na 
primeira disputa o time 
do Arena Futsal venceu 
o Resenha F. C. por 5 a 
3, na segunda partida 
da rodada, foi a vez do 
confronto do Vila Apare-
cida F.C e do Quase Gol, 
melhor para o time do 
técnico Rodrigo Lopes, 
que venceu por 5 a 4, 
e fechando a rodada, 
foi a vez do duelo entre 
Vila São Paulo e Bayer 
RB, melhor para o time 
da Vila São Paulo que 
venceu por 7 a 1.
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Sub-16 da AECB continua preparação para disputar 
semifinal do Paulista de futsal

Os jogadores do 
time Sub-16 da AECB 
(Associação Esportiva 
Capão Bonito), que 
disputam o Campeona-
to Estadual de Futsal 
para categorias de base 
da Série A2, estão em 
fase de aprimoramento 
nos treinamentos para 
disputar a semifinal da 
competição na Série 
Prata contra a equipe 
da União Mauá. 

O time capão-boni-
tense está em busca 
de uma vaga na final 
do campeonato, que é 

promovido pela Federa-
ção Paulista de Futsal, 
depois de conseguir a 
vaga ao superar por 3 
a 1 a forte equipe do 
Selecionados Futsal.

A partida está prevista 
para ser realizada no 
ginásio presidente Ciro 
II, na sede da FPFs, 
no feriado do dia 15 de 
novembro. 

Desta vez, o time co-
mandado pelo técnico 
Anderson Sonvesso, terá 
a vantagem do empate 
na prorrogação por ter 
feito melhor campanha. 

Time do Só Neguinho goleou pela Copa Dingo

Nos últimos meses de 
junho a agosto, a equipe 
feminina de tênis de 
mesa de Capão Bonito, 
formada pelas atletas 
Beatriz Costa, Grazielly 
Proença, Kawane Pro-
ença, Luana Ferreira, 
Rafaela Lima e Sara Ca-
margo, se destacou em 
três competições muito 
importantes do calendá-
rio de esportes do Estado 
de São Paulo. 

Pelo segundo ano 
consecutivo, a equipe 
feminina esteve presente 
na final estadual do Jogos 
Abertos da Juventude, 
que foi realizado em 
Araçatuba no mês de 
junho. Pela competição, 
as atletas ficaram com 
o 5° lugar nas duplas e 
6° lugar por equipes do 
Estado de São Paulo, 
resultado inédito para a 
modalidade e para o time 

capão-bonitense.
Já nos jogos regionais, 

realizado em Itapeti-
ninga no mês julho, a 
equipe subiu ao pódio 
pelo terceiro ano conse-
cutivo, onde alcançou o 
3° lugar da classificação 
geral por equipes, ape-
nas atrás das equipes 
contratadas de Voto-
rantim e Sorocaba. No 
mês de agosto, as atletas 
estiveram participando 

dos Jogos Escolares do 
Estado de São Paulo. 
Representando a Escola 
Padre Arlindo Vieira, 
as atletas chegaram na 
tão sonhada e inédita 
final Estadual dos Jogos 
Escolares - JEESP; 
conquistando o 5° lugar 
geral da competição.

“Para nós esses resulta-
dos são motivos de muito 
orgulho e alegria, pois 
não é fácil chegar em 

duas finais estaduais no 
mesmo ano; ainda mais 
competindo contra atle-
tas de seleções de base 
paulista ou brasileira e 
mesmo assim jogando 
de igual para igual, 
conseguindo assegurar 
grandes resultados”, 
disse o técnico do time, 
Edson Rocha.

Para ele, é um orgulho 
poder dizer que todas 
as atletas são do próprio 

município e estão sendo 
formadas desde a base 
em Capão Bonito. As 
jogadoras fazem parte 
da escolinha de tênis 
de mesa que é realizada 
no Centro Educacional 
Paulo Freire, presente no 
município. “Em nome 
da equipe, agradeço a 
todos os envolvidos, que 
sempre estão apoiando 
e torcendo por nós”, 
concluiu o técnico. 

Time Sub-16 da AECB está treinando para semifinal do Paulista de Futsal de base

Tênis de Mesa feminino de Capão Bonito 
é destaque regional e estadual
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O campo do Esporte 
Clube Capão Bonito, 
que foi interditado 
pela prefeitura local 
no dia 18 de novembro 
de 2022, completará 2 
anos de sua interdição 
e continua sem uma 
solução para seus pro-
blemas e em estado de 
completo abandono.

Para interditar o local 
a prefeitura usou um 
laudo da Defesa Civil 
municipal alegando, 
entre outras coisas, ris-
co de desabamento do 
muro da rua Bernardi-
no de Campos e tam-
bém que a drenagem 
das águas pluviais que 
caiam na rua Altino 
Arantes era despejada 
na calçada.

De posse desse laudo, 
a prefeitura decidiu 
pela interdição do 

campo e pela revoga-
ção do comodato que o 
time tinha para admi-
nistrar o campo desde 
a década de 1960 do 
século passado. 

Um membro da dire-
toria do time chegou a 
receber um áudio de 
um vereador ligado ao 
prefeito Júlio Fernan-
do semanas antes da 
interdição, recomen-
dando que não fosse 
feito investimento no 
muro do campo, pois 
havia um projeto para 
ser feito no local que 
custaria milhões. 

O campo do Esporte, 
como é conhecido, é o 
estádio que fica na re-
gião central da cidade 
e é a praça esportiva 
mais antiga de Capão 
Bonito, com mais de 
100 anos de fundação 

e tendo servido equipes 
como o Independên-
cia, o Elite, o Ypiranga 
e por último o Esporte 
Clube Capão Bonito.

O auge do estádio foi 
durante o período onde 
o campo era destinado 
ao mando de jogos 
do Ypiranga Atlético 
Clube, que chegou a 
disputar o campeonato 
profissional da Federa-
ção Paulista de Futebol 
na década de 50 do 
século passado. 

Também houve uma 
grande tradição das 
Copas ECCB, que 
eram campeonatos 
que atraiam times 
de várias cidades da 
região e onde as dispu-
tas lotavam o estádio, 
principalmente nas 
fases finais de suas 
competições.

Campo do Esporte está abandonado após dois anos de 
interdição pela prefeitura de Capão Bonito

De acordo com 
aliados do prefeito 
Júlio Fernando Galvão 
Dias, como o vereador 
Fio Londrina, o obje-
tivo seria demolir todo 
o estádio e construir 
no local uma praça 
multiuso que cus-
taria milhões. Essa 
proposta não agrada, 
principalmente os es-
portistas que acham 

que o local deveria ser 
restaurado em home-
nagem a história do 
futebol local e deveria 
ser usado para com-
petições esportivas e 
manutenção do patri-
mônio arquitetônico 
da cidade. 

Após a interdição, 
duas partes do muro, 
que fica na rua Ber-
nardino de Campos, 

caíram e a prefeitura 
colocou no local pla-
cas de alumínio para 
impedir o acesso ao 
campo. As traves tam-
bém foram retiradas e 
o mato toma conta do 
pátio, das arquibanca-
das e do gramado por 
onde antes circularam 
inúmeros jogadores 
que atuaram por equi-
pes locais e da região.  


